

## Herkunft und Kindheit

Otto von Bismarck wurde am 1. April 1815 geboren. Sein Vater war von Beruf Rittmeister und kam aus einer Adelsfamilie. Die Mutter war eine Bürgerliche. Doch auch die Familie der Mutter war hoch angesehen. Viele aus dieser Familie wurden Wissenschaftler und hohe Beamte.



Bismarck hatte noch einen Bruder. Die Familie wohnte auf dem Schloss Schönhausen in Stendal an der Elbe (im heutigen Sachsen-Anhalt).

Im Jahr 1816 zog die Familie Bismarck auf das Gut Kniephof in Hinterpommern. Dort verbrachte Otto von Bismarck die ersten Jahre seiner Kindheit.

Der Vater gab ihm seinen Stolz mit auf den Weg. Die Mutter gab ihm den scharfen Verstand, den Sinn für kluges Handeln und die Fähigkeit, sich gut auszudrücken.



Die Mutter sorgte dafür, dass Otto die bestmögliche Bildung bekam. Sie wollte, dass ihre Söhne in den Staatsdienst eintreten konnten.

Aber die Erziehung im Hause Bismarck war sehr streng.

Zumindest zur Mutter hatte Otto kein gutes Verhältnis.

Später berichtete er, dass er sich in seinem Elternhaus nie heimisch fühlte.

